

Contraste de conductas

El Jefe del Estado, los pseudorrepublicanos y los monárquicos

En Septiembre de 1933 se relevó del Poder a las izquierdas. Tenían una mayoría parlamentaria. No habían perdido ninguna votación en la Cámara. Los socialistas, que eran la minoría más numerosa, no fueron encargados del Poder. Les sucedió a éstos lo que a la Ceda en Diciembre de 1935. Sin embargo, ni reproches ni gestos airados. Sobre todo, las izquierdas no adscritas al socialismo no esbozaron protesta alguna y se resignaron ante la decisión de la más alta magistratura de la República. En cuanto a los socialistas, pedían, eso sí, que no se diera el Gobierno a gentes de dudoso republicanismo o enemigas embozadas de la República. Tenían razón, y sólo se tradujo su agravio en alguna alusión, en alguna queja incontinente. Y no eran conservadores ni quienes, por sus privilegios de clase, más interesados estuvieran en demostrar su sentido del orden.

En Diciembre de 1935, las derechas, que entonces callaron y aplaudieron la decisión de disolver las Cortes Constituyentes, han tenido que abandonar el Poder, gastadas, fracasadas, después de haber defraudado a propios y extraños. No han podido los Gobiernos bloquistas ni aprobar la más elemental de las leyes: la de los Presupuestos generales del Estado. Han realizado una labor negativa. Los diputados estaban ausentes de ese Parlamento estéril y el país más distanciado aún que esos diputados morosos y despegados. Las crisis y los Gobiernos se sucedían en él con rapidez disolvente, vertiginosa.

El Jefe del Estado, en uso de sus prerrogativas, disuelve ese Parlamento fracasado. Su derecho a hacerlo era taxativo y, desde luego, menos dudoso que en el caso de las Constituyentes. ¡Ah, pero las derechas no se resignan! Lo que les pareció bien hace más de dos años, no lo soportan ahora, porque son ellas a cuya costa se hace. ¡Famosa ley del embudo la suya! Y esos partidos de orden, esas clases ultraconservadoras se lanzan a una campaña demagógica, en la que creen lícita toda violencia a su alcance.

Una de las formas de violencia en que son pródigas esas derechas es la verbal. Son especialistas en el insulto, el improperio y la difamación. Carecen de ponderación y medida. Lo que es una prerrogativa del Jefe del Estado, quieren presentarlo ante sus auditorios de simplistas y fanáticos como intolerable atropello. Su imprudencia—en quienes por su responsabilidad y volumen de intereses materiales más obligada es la sensatez—es tanta y tan temeraria, que en su campaña violenta no respetan nada, ni al Jefe supremo del Estado, al que hacen objeto de agravios y amenazas, incurras en penalidad, que por excesiva tolerancia no se les aplica.

Bien se ve que no son esas fuerzas políticas republicanas, o que no sienten la República. Si lo fueran, otra sería su conducta, sobre todo en vísperas, como pretenden, de su victoria electoral, la única legítima en una democracia; la única deseable para los republicanos de corazón.

Hacen más: se dedican a soliviantar los ánimos, a inquietar al país, a ervenar la opinión, y de la violencia verbal, en sus gacetas y mítines, pasan a la acción, pretendiendo intimidar con una táctica propia de anarquistas, pero no de gentes de orden, como es la de perturbar la vida universitaria con conatos de huelga general y convirtiendo aquella en semillero de pleitos políticos, artificiosamente creados, sin otra finalidad que el alboroto sistemático, y la exacerbación de pasiones encalmadas, y que a ellos, más que a nadie, importa no excitar. Se persigue, por lo visto, un objetivo de naturaleza monárquica y seudofascista, intimidante, con el fin de parar, a la desesperada, el veredicto que fatalmente han de emitir las urnas.

Ahora bien: mientras esto llega, y aunque el plazo sea corto, ¿no es hora de parar en seco esas bravatas y de que el Poder público conteste legítimamente a tanta provocación, a tanta alharaca? No podemos ser sospechosos. La Repu-

blica conoce hoy tal situación de merma de autoridad, que somos quienes quizá más agravios hemos recibido, injustamente, de esa alta magistratura, quienes tenemos que defenderla contra la impostura, la osadía y la intriga de los enemigos de la República. ¡Esa es, precisamente, nuestra gran victoria!

Juan Guixé.

Madrid.

La gestión brillantísima del diputado republicano don Joaquín Mallo

Debido a las gestiones de don Joaquín Mallo, el subsecretario de Obras Públicas, ha ordenado terminar el proyecto del trozo segundo de la Sección de Arguis a Orna de la carretera de Huesca a la estación férrea de Sabiñánigo, con lo que quedará en condiciones de subasta esta obra de tanto interés para la provincia y capital.

Una vez más, don Joaquín Mallo demuestra con hechos cuál debe de ser la labor de nuestros representantes en Cortes.

El señor Mallo, sin colaboraciones de otros diputados, y muchas veces contra los obstáculos que éstos han opuesto a su labor, merece hoy de toda la provincia gratitud.

Nuestra capital, demostrará en las próximas elecciones el agradecimiento que siente por su único diputado republicano.

Desde la meseta

A las derechas les ha salido un grano

(Escrito expreso para EL PUEBLO)

Con lo complicados que tienen los momentos y la vida las derechas, sólo les faltaba la decisión de Falange Española, es decir, de las huestes de José Antonio Primo de Rivera.

Las derechas, y sobre todo su atolondrado e infortunado jefe señor Gil Quifones—a cada uno lo suyo; cuando demuestre documentalmente que puede usar los dos apellidos de su padre, lo volveremos a denominar con los mismos—, se han desentendido de tal manera de los elementos falangistas con respecto a la alianza electoral, que ni siquiera les ha hecho la más pequeña indicación en tal sentido.

Y es que el señor Gil Quifones, temeroso—después de las llamadas al orden de su jefe supremo don Angel Herrera y de las exigencias de los monárquicos en cuanto al número de candidatos—de que se le mermaran más puestos y de quedarse con menos candidatos que nadie, él que quiere todo el Poder para él—para el jefe—se hizo el loco con respecto a los falangistas cuando se trató de pactar las alianzas, y los ha dejado fuera de «concurso».

Pero Falange Española y su jefe, José Antonio Primo de Rivera, que no tienen manías y que están convencidos de que ganarán las izquierdas, para vengarse de la cicatería de Gil Quifones, han decidido presentar candidatura propia en Madrid y en ocho provincias. Y aquí está el grano que les ha salido a las derechas.

Ernesto Flores.

Madrid, 21 Enero 1935.

Oficina Electoral del Frente Popular de Izquierdas

Advertimos a nuestros afiliados y simpatizantes que la Oficina Electoral de la coalición de izquierdas ha quedado instalada en el Centro de Izquierda Republicana, Ainsa, 1, a donde deben dirigirse cuantas consultas consideren pertinentes hacer nuestros correligionarios.

Las conferencias y en general todo el servicio telefónico, al teléfono número 582.



Pellicozcos y Coscorrones

Pero qué poca seriedad tienen los señoritos derechistas del jesuitismo cedista. Confeccionan una candidatura y lanzan el nombre de Isarre.

Luego se arrepien y se lanzan a don Cirilo. Ahora ya se dice y se susurra que a éste le sustituye don Paco Castañera.

¿En qué quedamos? ¿A que aun colocan a otro en ese raro y raquítico engendro?

Claro que todo esto ocurre por el exceso de desinterés y la escasez de vanidad de esos personajillos enfatuados, risibles y ridículos que le han salido a la Ceda en estas como en otras tierras.

El niño Moncasi (a) «Patriófilo», el inconfundible tontolín de la casa cedista, ha lanzado por ahí unas cartas que hacen reír a

carcajadas ya que no hay manera de tomarlo en serio.

Habla, mintiendo a sabiendas, como lo haría un fariseo cualquiera, como se produciría un farsante de tomo y lomo, de la disolución de la Guardia civil, del Cuerpo de Asalto y otras imbecilidades y majaderías por el estilo.

Es incorregible en sus travesuras este niño cursi de casa grande que tan maravillosamente invoca a Dios para hacerse la epínotas en los mandamientos de Dios.

¡Claro que, al saber que eso lo dice Tontolín-Moncasi, ni Dios le hace caso!

Banzo se lanza a la lucha contra nadie.

Paulino, en cambio, se lanza a la lucha solo contra todos.

Aquel solo y éste solo, son dos solos, que aun cuando creen que no están solos, es seguro que

antes y después sólo se rán solos.

Pero aún quedará, en fin de sainete, otro más solo que estos solos o solistas. ¡Al tiempo!

Bien que no se deje fijar pasquines a nadie. Muy bien. Pero a todos iguales o la justicia es la del embudo.

Las derechas han sembrado de pasquines la capital y la provincia. La prohibición nace después de este hecho. Luego es bien claro que, si las derechas han lanzado sus pasquines y las izquierdas ya no los pueden sacar a la calle, la favorecida es la derecha y la perjudicada la izquierda.

«U semos u no semos» iguales. Para ser iguales, aquí en Aragón entendemos, que se debe ordenar sean retirados y arrancados todos los pasquines derechistas que por ahí se vean y aparezcan.

Socorro Rojo Internacional

Hombres y mujeres de sentimientos libres y humanitarios, ¡apoyad al bloque electoral de izquierdas!

El porvenir histórico de España está pendiente de la próxima consulta electoral. Acontecimiento de tal magnitud que, de su resultado, depende el que nuestro país se hunda en poder de la reacción que lo llenará de dolor, de ignominia, de hambre y de miseria o que se salve marchando resueltamente por el camino de la democracia, de la paz y de la libertad. He aquí el dilema, la encrucijada de esta hora grave para el noble pueblo español: barbarie, patibulos y guerras, o progreso, cultura y civilización.

El Socorro Rojo Internacional, organización independiente de defensa y ayuda a todas las víctimas de la reacción y el fascismo no puede permanecer neutral en estos momentos decisivos para los destinos de España. El S. R. I. ve con gran alegría que la lucha por la amnistía, contra la pena de muerte, por la legislación represiva contra las masas laboriosas, por un régimen humano en las prisiones y por las libertades democráticas, lucha que fué el centro de todas las actividades, es hoy el anhelo de la mayoría del pueblo español expresado en el programa del frente electoral de izquierdas.

En la batalla que se libra entre la reacción y la libertad, entre el fascismo y la democracia, entre los que quieren ensangrentar nuestro país al igual que Italia y Alemania y los que luchan por una España libre y justiciera, entre los

que quieren las ejecuciones y las condenas monstruosas y los que desean la amnistía, la abolición de la pena de muerte y la modificación de la legislación represiva. La posición del Socorro Rojo Internacional es firme y entusiasta: apoyar con todas sus energías la candidatura del frente electoral de izquierdas. Su triunfo significa la realización de todas las campañas por las que ha luchado tenazmente el S. R. I. durante los últimos años.

El Socorro Rojo Internacional llama a todos sus afiliados, a todas las personas honestas y amantes de la justicia que deseen una España limpia y progresiva para que apoyen incondicionalmente a los candidatos del Bloque Popular. Todos como un solo hombre deben transformarse en propagandistas del frente electoral de izquierdas, en abnegados combatientes para la causa de la cultura y de la civilización. El esfuerzo generoso de todos alumbrará la victoria del pueblo español en su lucha contra la reacción y el fascismo.

¡Demócratas! ¡Antifascistas! ¡A vencer! El triunfo desterrará de nuestro suelo los horrores y abyecciones de las fuerzas bárbaras y agresivas de la Historia!

¡Adelante por la victoria del Bloque Electoral de Izquierdas!

Por el Comité Ejecutivo del S. R. I. (S. E.): Isidro Acevedo, presidente.—Esteban Vega, secretario.

Enero, 1936.

Política agraria

El asunto del trigo

La desastrosa intervención de cedistas y agrarios en el problema del trigo, ha culminado en la disposición por la cual el Estado retiró del mercado 400.000 toneladas de este cereal, operación llena de irregularidades, denunciada en el Parlamento por diputados del bloque y cuyos delitos se limitó a oír el Gobierno y el Parlamento sin que se tomara ninguna medida de esclarecimiento.

Esta retirada de trigo, ideada por cedistas y agrarios para hacer política exclusiva de sus partidos, perjudicó enormemente al Tesoro público, defraudó a los modestos agricultores y ha dado facilidades a negocios inconfesables, que han podido realizar algunos adjudicatarios del servicio, amparados en el favor de su filiación política.

Posteriormente, y cuando creían que el asunto turbio había terminado con el hecho de la retirada de trigos, nos sorprende el actual ministro de Agricultura con unas declaraciones y un proyecto nuevo que aumentan nuestra alarma.

Los trigos retirados en Octubre y Noviembre próximos pasados, dice el ministro que aparecen averiados o con síntomas de próxima avería, y una de dos: o los trigos retirados se recibieron ya atacados y aparece clara la ilegalidad de pagar como sano lo que estaba atacado, o la avería ni existe ni puede existir en la cuantía que se anuncia, y sobre esta afirmación no cabe discusión, pues ningún comerciante ni fabricante de harinas es tan inepto que le ocurra esto en su corriente comercio a los dos meses de almacenamiento.

En cuanto al proyecto de convertir en pinto partidas de trigo en cantidad importante, representa un quebrantamiento enorme e ineficaz para el Tesoro público (de 25 a 30 pesetas por quintal métrico de pérdida, y no de 10 a 12 como anunció el ministro), aparte de la facilidad que se da a la realización de negocios ilícitos y fabulosos, ya que no resultaría nada difícil el adquirir trigo bueno a precio de pinto, con la obtención del documento de «trigo desnaturalizado», al igual que desde que hay tasas se adquirió la documentación «trigo comprado a precio de tasasa», y cuya tasa nunca se ha cumplido.

Creemos que el actual ministro de Agricultura procurará encontrar otras soluciones más prácticas y más claras que impidan los negocios sucios al amparo y ficción de disposiciones bien intencionadas, pero poco meditadas.

Política derechista

Mantas y colchones

Las mantas y los colchones son el timo de las elecciones de que se sirven las derechas. Es el arma poderosa que ablanda la miseria que primero ellos han creado y han sostenido y con la que hacen vivir a los obreros que, faltos de medios en casos apurados creen una solución favorable a sus intereses misérrimos. La triste ignorancia hace ver muchas cosas a los necesitados.

Aquí en Barcelona y en Cataluña se dan casos que no podemos menos de comentar. Ha principiado, como en otras poblaciones, el reparto de mantas y colchones, asimismo de ropa menor para los recién nacidos y otras prendas por el estilo.

Sabemos que muchos de esos paquetes han sido devueltos a su procedencia, unos sin mediar palabra, otros poniendo en un papel estas palabras: no queremos nada con factura, la conciencia no se compra ni con mantas ni con colchones, sino con trabajo y con trato humano. Otros, lo recibido, lo han entregado a los hospitales.

El comportamiento de esta gente humilde y pobre de los pueblos de Cataluña debería ser imitado por todos.

Es así como buscan votos las derechas reaccionarias, engañando y embaucando a la miseria, miseria que ellos previamente crean y fomentan para tener a quien socorrer cuando llega el caso de las elecciones. De eso llaman obra cristiana, obra de Dios. ¡Qué lejos está Dios de eso!

En Aragón también se valen de ese truco ignominioso e indigno de obsequiar con presentes en son de galantería. Pero además de esos regallitos amenazan con la usura, con la explotación, con el lanzamiento, con la pérdida de jornales y otras cosas por el estilo.

Los necesitados aragoneses tendrían que imitar a los necesitados barceloneses, devolviendo cuanto se les mande y mandarlos a paseo. Esa sería la mejor obra que podrían hacer los menesterosos de Aragón. Decirles que no es de limosnas que el trabajador, quiere vivir sino de trabajo, de honradez y de libertad de pensamiento.

Gaspar Torrente.



La inmejorable calidad y precios

de todos los artículos que figuran en nuestra famosa

Quincena Blanca

1 al 15 de Febrero

justifican la preferencia del público en acudir a nuestros Almacenes

Géneros Blancos y de Color ♦ **Confecciones**
Artículos de Mesa ♦ **Artículos de Cama**

Viendo nuestros escaparates, se dará V. perfecta cuenta de que la **VARIEDAD DE ARTICULOS, CANTIDAD Y PRECIOS** a que los ofrecemos, señalan del **1 AL 15 DE FEBRERO** la oportunidad del más positivo ahorro comprando en

Almacenes de San Pedro, S. A.

Conferencias de don Juan García Morales

Madrid, 28 (10,30).

Haro.—El domingo, día 26, a las once de la mañana, en el frontón Carrasco de esta hermosa ciudad riojana, se celebró un acto de afirmación izquierdista, en el que hizo uso de la palabra el popular sacerdote y escritor, don Juan García Morales.

La expectación era enorme; más de cuatro mil personas llenaban el amplio local.

El tema de la conferencia del señor García Morales fué: «Los derechos españoles y el proletario».

Fustigó, como él sabe hacerlo, la labor de las derechas españolas en nuestra Patria, labor funesta y estéril desde la restauración acá.

«Las derechas, dijo, quieren arrastrarnos a una guerra civil, que no les conste a las derechas que llegará un día en que serán exterminadas para siempre, como fué exterminado el carlismo, porque el pueblo no pide caridad, sino justicia, y mientras los señores y capitalistas duermen, el pueblo afila sus espadas en las piedras seculares de sus palacios».

El señor García Morales fué ovacionadísimo e interrumpido delirantemente durante el tiempo que ocupó la tribuna.

También habló elocuentemente el insigne republicano, ex diputado de las Constituyentes y ex gobernador de Guipúzcoa, don Ramón María Aldorsoro. Hizo la presentación de los oradores, don don Enrique Molcicr, director del Instituto elemental Cossio de Segunda enseñanza de Haro.

Calahorra.—El Ideal Cinema a las nueve y media de la noche pronunció un discurso el conocido publicista don Juan García Morales. Hizo la presentación del orador el alcalde gubernativamente suspendido de Calahorra, don César Luis. El tema de la conferencia fué este: «La República no va contra Dios ni contra la Religión».

El conferenciante fué insistentemente ovacionado.

El mitin de Almodébar

En toda la provincia se nota el resurgir izquierdista.

Al acto organizado anoche por la Confederación del Trabajo en Almodébar asistieron centenares de obreros y campesinos de Tormos, Alcalá de Gurrea, Tardienta, Zuera y otros pueblos.

Los oradores combatieron con violencia la política vaticanista de Gil Robles y Lerroux. Justificaron la campaña abstencionista del 35, demostrando que la principal causa del fracaso fué la desunión de las izquierdas.

Manuel Abós finalizó su discurso con las siguientes frases:

«Si en España triunfa Gil Robles, calles, plazuelas y plazas se verán regadas no sólo de sangre de anarquistas, comunistas y sindicalistas, sino de todos aquellos que señalan al pueblo cuáles son sus deberes. La cabeza de aquellos que legítimamente creen en que la República peligrará».

El acto terminó en medio de gran entusiasmo, notándose en las calles de la villa antes y después del mitin animación similar a la de los días de sus famosas ferias.

El corresponsal.

Matadero público

Relación de las reses sacrificadas en el día de ayer.
Carneros, 25, kilos, 407,800.
Corderos, kilos, 00.
Borregos, 6, kilos, 87,800.
Ovejas, kilos, 000.
Ternascos, 23, kilos, 126,90
Vacas, kilos, 000.
Femeras, 10, kilos, 788,000.
Cerdos, 19, kilos, 1308*000.
Cerdillos de leche, 0, kilos, 00,00.
Total, 83 reses; kilos, 2.718,500.

El segundo bienio

España en escombros

Un formidable alegato contra las derechas.—Una demostración incontestable del hundimiento de la economía nacional por la acción insolente y destructora de dos años de reacción absolutista.—Indispensable a todo ciudadano y excelente guión para los propagandistas de izquierda.

Precio: 1'50 pts. Descuentos: de 25 a 50 ejempl. 5 por 100, de 50 100 10 por 100, de 101-200, 15 por 100, y de 200 en adelante 25 por 100, libre de gastos de envío.— Pedidos a

Sindicato de Trabajadores de Banca de Huesca

Teatro Olimpia

Hoy martes:

Una gran producción garantizada por la Fox

Contrastes

Hablada en español, con un formidable reparto, «El séptimo cielo» de 1935-36.

Domingo:

Metro Goldwyn Mayer presenta a Norma Shearer, Fredric March y Charles Laughton, en

Las vírgenes de Wimpole Street

Hablada en español

Solar en venta

En Tardienta, junto a las tapias de la estación del ferrocarril, se vende un solar, propio para construir almacenes, de 1.000 metros cuadrados.
Informarán en esta Redacción.

Contable

se ofrece para trabajar en horas libres, por las tardes. Informes en esta Administración.

ODEON Esta noche, a las 10,30

Titanes del Polo

Documental sobre la tragedia del rompehielos «Cheliukin»
Habla en español

El jueves: La preciosa revista musical

La chica del coro

Pronto:

Quieréme siempre

por GRACE MOORE

Olimpia

Hoy martes: Fox presenta una gran superproducción fuera de programa, calificada «El Séptimo Cielo de 1935-36», con un formidable reparto: Henry Fonda, la revelación del año; Charles Bickford; Janet Gaynor; Slim Sumerville, el famoso corneta; Jane Withers (la chica mala de «Ojos Cariñosos») con Shirley Temple; dirigida por Victor Fleming.—Habla en español.

Jueves: Robert Montgomery y Helen Hayes, en «Vanessa», de M. G. M.

Línea de Autobuses de Huesca a Sariñena

Por el presente anuncio se hace público que ha quedado establecido un doble servicio de automóvil con carácter transitorio entre Salillas-Sesa-Huesca, que circula con el siguiente horario:

Salida de Salillas-Sesa.....	7,30	Llegada a Huesca.....	8,15
Regreso de Huesca.....	19,15	Llegada Sesa-Salillas.....	20,00

Precios que regirán para este servicio (Incluido Timbre)

Salillas	Huesca o viceversa.	3,10	Ida y vuelta.....	5,20
Sesa	»	2,60	»	4,15
Novales	»	2,05	»	3,60
Albero Alto	»	1,55	»	2,35
Monflorite	»	1,05	»	1,60

Los billetes de ida y vuelta serán valederos únicamente para el mismo coche que se expidan y para el mismo día, a excepción de los que se expidan en sábado, que tendrán validez hasta el lunes próximo.



Cosas al Pueblo

VIEJA Y NUEVA CIVILIZACION
El Gobierno cuenta con la radio. Romero Robledo, en efecto, no contaba con la radio. En aquellos tiempos había una democracia demasiado primitiva, una democracia que padecía todos los azotes imaginables, pero que estaba libre de la radio; y si entonces se entronizó el pucherazo con las mayores alevosías, siempre tendrán aquellas gentes la disculpa de que se consiguió de una manera incivilizada.

La radio, sin embargo, es civilización; en materia política, es el último y más flamante avance de la civilización. Si Romero Robledo hubiera dispuesto de la radio, su imperialismo electoral habría llegado a límites realmente asombrosos. Pero Romero Robledo no disponía de la radio; era, en cierto modo, un intuitivo y cosechaba sus mayorías con evidente genialidad.

Sus instrumentos eran bárbaros y deficientes, ya que no disponía de un aparato tan civilizado, tan certero y tan arto como las emisiones radiofónicas que atraviesan los muros, y en estas noches invernales, cuando llueve incesantemente y se desbordan los ríos, cuando los nervios están crispados por las terribles profecías derechistas y cuando la inquietud nos extremece hasta el paroxismo, la voz suave de la radio susurra las promesas gubernamentales en el silencio de las veladas.

No; Romero Robledo estaba en evidentes condiciones de inferioridad; el Gobierno utilizaba los resortes primitivos, ya mohosos por el uso, y los inventos más recientes. El Gobierno se limita a cambiar de nombre a las cosas, como se ha hecho con la República; ese delicado rasgo suyo de llamar a los delegados gubernativos delegados de Orden público es maravilloso, y nos ha complacido extraordinariamente; delegados gubernativos es una expresión antipática que despierta muchos recelos. Sin embargo, delegados de Orden público es una frase fresca que sugiere devoción.

No; el Gobierno debería definirse en este grave problema electoral; el Gobierno debería declarar si está con el viejo régimen o con el nuevo. Los delegados gubernativos son del viejo régimen y la radio es el último grito de la técnica electoral; ¡si el Gobierno aceptara la civilización más reciente! Lo último es la televisión; la radio le favorece, pero la televisión le perjudica. Los radioyentes oírán a los ministros, pero no los verán. ¡Si los vieran!

Romero Robledo, al menos, daba la cara; mas éstos no dan más que la lengua, y ello también en secreto:

¿Comestibles finos y baratos?

¿Vinos de marca y del país?

los encontrará en el acreditado establecimiento de

Estanislao Rovira

Coso Galán, 40 Encargos a domicilio Teléfono 270

Casa Santamaría

Salchichería

Embutidos

Fábrica de Hielo

Coso de Galán, 20 Teléf. 78 HUESCA

Aletazos

FE

Epístola a los monegrinos

Hermanos monegrinos: Porque supongo que habréis sufrido mucho en estos dos años y necesitáis que un alma hermana rompa el silencio y os dirija cariñosamente palabras de aliento, os envío mi epístola.

Acogedla con el mismo fervor con que a vosotros va y ved en ella el lazo espiritual tendido en el desierto, con el fin de armonizar nuestros sentires en esta hora decisiva que se avecina.

En verdad que la corrupción caciquil se propaga en esta comarca con más fuerza que en el resto de la provincia, pero no desmayemos por eso.

Sean mis palabras el fuego que encienda la esplendente antorcha de la Fe y vuestro corazón, iluminado y fortalecido por la incandescencia sagrada de sus rayos, camine recto, seguro, sobre los negros obstáculos que tienda el enemigo, hacia la victoria rotunda, hacia el triunfo salvador.

Fe: venere sagrado que fecundiza las almas, haciendo brotar en ellas las esplendentes flores del Entusiasmo, del Valor, de la Firmeza, que son sus mejores galas.

Fe: licor divino que tonifica el corazón y lo hace sagrario del Ideal.

Y esto es precisamente lo que vuestro hermano os suplica: que mantengáis el Ideal vivo en vosotros, que él os lanzará impetuosos contra el conglomerado en descomposición de los contrarios y os hará triunfar, aplastando las sierpes caciquiles que tan repugnante aspecto ofrecen a las altas y límpidas planicies espirituales de esta comarca.

Sé que cada uno de vosotros os preparáis fervorosamente para lanzaros con denuedo a la batalla, pero también sé que la mayoría de vosotros andáis sueltos, sintiendo la necesidad de una unión que os oriente y os fortalezca; digo que os oriente, porque en el grupo siempre hay alguno que sabe expresar lo que cada uno en particular siente y al mismo tiempo encauza esos sentimientos que solos, aislados, desunidos no os importa, vayan o no encauzados, y digo que os fortalezca, porque siempre parece el enemigo más pequeño y menos poderoso, si vuestro esfuerzo va enlazado al esfuerzo de los demás.

En parte, esa desunión vuestra la motiva el olvido en que os tienen las organizaciones provinciales, y entre vosotros y ellos existe un aislamiento cruel.

Vosotros necesitáis del verbo candente que unido a la fe, sea el sostén seguro y alentador de vuestro ideal, y más, en estos momentos en que es necesario librar, contra nuestro más encarnizado enemigo, la más descomunal batalla que jamás los tiempos han presenciado.

Por eso os dirijo estas mis sencillas palabras, para que sean consuelo y aliento en medio de este desolador silencio.

Pensad en España republicana, esta adorada Patria nuestra, juguete de pasiones, noble caballo tratado a fustazo limpio, y por ella y para ella, ¡juguémonos el corazón!

Fausto Roca.

Enero, 1936.

Esquelas

Se reciben esquelas en la Imprenta de este periódico, hasta las cinco de la tarde

Transportes Carano

Servicio diario en autocamión entre

HUESCA-BARBASTRO y BARCELONA

AGENCIAS:

Huesca: P. Huesca, 9 y 43-Tel. 282 | Barcelona: P. Iglesias, 40-Teléfono 10.609. Provenza, 289-Tel. 71.127 y 74.421
Barbastro: G. Ricardos, 7-Tel. 18

Reconociendo una necesidad comercial y para su mejor desarrollo se ha ampliado nuestro servicio con rápidos camiones que harán continuos favorecidos por el público en general

Consulte nuestros precios económicos

NOTA.—Las mercancías viajan aseguradas de todo riesgo y valor en la Compañía P. Ultra.

RESTAURANT Bar Flor

SERVICIO ESPECIAL PARA BODAS Y BANQUETES

LEANDRO LORENZ

Porches Vega Armijo Teléfono 215 HUESCA

Autobuses HUESCA - ZARAGOZA

Circulan diariamente, con el siguiente HORARIO

Salidas de HUESCA		Llegadas a ZARAGOZA	
Primer coche, a las	8'45	Primer coche, a las	10'30
Segundo ídem, a las	18	Segundo ídem, a las	20'
Salidas de ZARAGOZA		Llegadas a HUESCA	
Primer coche, a las	8	Primer coche, a las	19
Segundo ídem, a las	17'15	Segundo ídem, a las	19'15

BILLETES DE IDA Y VUELTA, A PRECIOS REDUCIDOS ENCARGOS A DOMICILIO

AUTOMOVILES

De Huesca a Alcalá de Gurrea por Alerre-Esquesdas-Lupinén-Ortilla-Montimesa y Tormos.

Salidas

De Huesca a las 17.

De Alcalá de Gurrea a las 7.30

Llegadas

A Huesca a las 9.15

A Alcalá de Gurrea a las 18.45

Administración:

Coso G. Hernández, 7

Suscribirse a EL PUEBLO, es encender cada día la llama de republicanismo en todos los hogares y ganar adeptos a nuestra causa.

Grietas de pechos

y toda clase de afecciones cutáneas Aplíquese:

Pecto-Grietine

Evita la inflamación Alivia rápidamente los sufrimientos No deja cicatriz Completamente inofensiva

De venta:

Farmacia Nueva

Coso G. Hernandez, 43

Y en todas las farmacias de España

Bazar Lasamosa

MUEBLES - Ferretería

Loza - Cristal

Porcelana - Hules

Plumeros - Artículo de caza

ARTICULOS PARA REGALO

Precios sin competencia

COSO G. HERNANDEZ, 9-11 Huesca ARTIGAS, 10 - TELF. 188

El Jefe del Estado y el Gobierno asisten a los funerales por el rey Jorge V de Inglaterra

MADRID, 28 (15'30).

Interesantes manifestaciones del señor Portela

A la una y media de la tarde ha recibido a los periodistas el señor Portela Valladares. Minutos antes había conferenciado con el jefe del Gobierno el ministro de Hacienda, tratando, según manifestación del señor Rico Avello, de asuntos relacionados con su departamento.

El señor Portela Valladares ha dicho a los informadores que después de asistir a los funerales por el rey Jorge V de Inglaterra se había trasladado al ministerio de la Gobernación, en donde permaneció toda la mañana trabajando.

Ha añadido el jefe del Gobierno que en la referencia que ayer dió sobre las candidaturas en Cataluña, hubo una errónea interpretación o me expresé mal. No quise decir que el partido centro en Cataluña estaba representado por la Lliga, porque si bien la Lliga es centro hay otro partido con este matiz más destacado, como es Acción Catalana, en el que figuran personalidades tan relevantes como los señores Nicolau D'Oliver, Martín Esteve, etc.

—¿Qué hay del manifiesto del Gobierno al país?, ha interrogado un reportero.

—Está ya terminado y esta noche entre ocho y nueve se les entregará a ustedes. Falta únicamente ponerlo en limpio.

—¿Están ultimadas las candidaturas llamadas del centro?

—Hasta ahora no hay nada. Pero habrá para todos.

Los funerales por el rey Jorge V de Inglaterra

A las once de la mañana se han celebrado en la iglesia protestante de la calle de Hermosilla servicios religiosos por el Rey Jorge V de Inglaterra.

A la hora en punto ha llegado el Presidente de la República, acompañado de sus ayudantes. Ha revistado la compañía de infantería del regimiento número 31, que le ha rendido honores.

Han asistido el jefe del Gobierno, los ministros de Guerra y Hacienda, el gobernador de Madrid, el alcalde y todo el Cuerpo diplomático.

A la puerta de la iglesia protestante ha sido recibido el Jefe del Estado por el embajador de Inglaterra acompañado del alto personal.

Visitas al ministro de la Guerra

Terminados los funerales del rey Jorge V, el ministro de la Guerra ha regresado a su despacho oficial, en donde ha recibido la visita de los generales Cabanellas, Burguete y Peña, con los que ha conferenciado.

Para negociar Tratados comerciales

Ha llegado hoy la delegación alemana para ultimar las negociaciones comerciales con España.

El próximo Febrero se espera la llegada a Madrid de las delegaciones comerciales de Bélgica y Portugal.

Manifestaciones del ministro de Instrucción Pública

El ministro de Instrucción Pública, hablando con los periodistas, ha dicho que estaba recibiendo numerosos telegramas de alumnos del Magisterio, plan profesional, exponiéndole sus temores sobre su colocación, fundándose en rumores totalmente inexactos. Nadie conoce detalles sobre la forma en que se van a anunciar los próximos cursillos, siendo

por lo tanto prematuro cuanto sobre ello se diga.

Al resolver la situación de los alumnos del plan profesional se tendrán en cuenta todos los aspectos del problema para no cerrar el paso a los maestros del plan de 1914. Como es posible armonizar todos los intereses, así se hará.

Un informador le ha dicho que a los periódicos llegan quejas por no haberse hecho efectivas las subvenciones escolares concedidas hace ya mucho tiempo.

El ministro ha contestado que esas cantidades están ya libradas, pero precisa el informe favorable del Consejo de Estado. Después pasará a la aprobación del Consejo de ministros y éste hará la correspondiente petición a la Diputación Permanente de las Cortes, y hay que esperar que será bien acogida.

El ministro ha terminado diciendo que no se pueden pagar cantidades con cargo al presupuesto de cultura, mientras esta consignación no se ponga a disposición del Ministerio.

Hay normalidad escolar en España

El señor Villalobos ha dicho a los periodistas que según le comunican los rectores la tranquilidad escolar en todas las Universidades era absoluta.

Ha añadido que en Madrid continuaban suspendidas las clases y que hoy se reuniría la Junta de Gobierno de la Universidad Central, presidida por el rector, para adoptar las determinaciones que considere oportunas.

Incendio en un convento

Zaragoza, 28 (10'30).

Ayer, a las siete y media de la noche, se declaró un incendio en el convento de las Oblatas, situado en el paseo de Sasera, número cincuenta y cuatro.

El fuego se inició en un desván del último piso, donde había almacenada gran cantidad de hoja de maíz, y alcanzó desde los primeros momentos gran violencia, propagándose a la techumbre del edificio.

El siniestro fué advertido por las monjas encargadas del ropero, que se halla en una habitación del segundo piso, las cuales oyeron un ruido extraño que partía del desván. Al salir al pasillo de la escalera para averiguar lo que ocurría, vieron que salía una densa humareda por la puerta del piso superior.

La superiora, al advertir la magnitud del incendio, avisó por teléfono al Parque de Bomberos y a la Comisaría de Vigilancia. Algunas monjas requirieron también el auxilio de los vecinos de las casas inmediatas, los cuales acudieron inmediatamente para comenzar los trabajos de extinción. Cuando llegaron los bomberos el fuego alcanzaba proporciones aterradoras y amenazaba propagarse a todo el edificio.

La parte del tejado que correspondía al desván se había derrumbado y las llamas alcanzaban gran altura. Los bomberos llevaron los dos tanques y el material disponible y con gran actividad comenzaron los trabajos de extinción.

A las diez y media de la noche el incendio quedó extinguido totalmente. Las llamas destruyeron parte de la techumbre del edificio y el desván.

También sufrieron grandes desperfectos los dormitorios instalados en el segundo piso.

Las pérdidas ocasionadas son, pues, de bastante consideración.

Serán licenciados el primero de Febrero los reclutas del segundo llamamiento

Madrid.—Por Orden que publica el «Diario Oficial de Guerra» se dispone sean licenciados el día 1 de Febrero y pasen a la situación de disponibilidad de servicio activo las clases de tropa pertenecientes al segundo llamamiento del reemplazo de 1934, que cumplan el año de servicio y lo prestan en los Cuerpos y unidades del Ejército de Africa y destacamento del Sahara conforme a los datos que se expresan.

Pleno regional de Sindicatos Unicos

Barcelona.—En el Cinema Meridiana se ha reunido el pleno del Congreso regional de Sindicatos afectos a la C. N. T.

Hablaron casi todos los delegados. La mayoría se mostraron partidarios de llegar a una inteligencia con la U. G. T.

Igualmente se acordó dirigirse al Comité nacional de la C. N. T. para que convoque un Congreso que tenga carácter de nacional y se puedan llevar las decisiones de esta regional y se pronuncie en pro o en contra.

El otro punto a tratar era sobre la actitud de la C. N. T. ante el momento actual. Cada sindicato ha expuesto las soluciones apoyadas en sus asambleas respectivas. Muchos se pronunciaron por que la C. N. T. no haga propaganda de no votar, sino que se deje en libertad a los obreros para que hagan lo que estimen mejor.

Algunos sindicatos creen que esto es una cuestión de táctica y no de principio y que es preciso sacar a la calle a los presos de la manera que sea.

El delegado de la Piel de Barcelona, ha dicho que la campaña abstencionista del año 33 fué una desviación de la ruta de la C. N. T., que entonces se salió de su camino.

En Zaragoza

El partido de Izquierda Republicana designa los candidatos por la capital y la provincia

Zaragoza, 28 (10'30).

Celebró asamblea la agrupación local del partido de Izquierda Republicana. El local de la calle de los Estébanes estuvo totalmente ocupado por el público.

Al tratarse de la designación del candidato que ha de luchar por la capital, después de una amplia discusión, se acordó por aclamación, designar candidato por la capital a don Mariano Joven, y por la provincia don Honorato de Castro, don Mariano Tejero y don José María Lamana.

El Frente Popular en Lugo

Lugo.—Ha quedado constituida la candidatura de izquierda. La forman don José Díaz Villamil, don Roberto Duro y don Gicerio Albarrán, azafistas; don Ricardo Gasset, don Rafael Fernández y don Luis Peña Novo, de Unión Republicana; don Jacinto Calvo y don Evaristo Martínez, socialistas.

Contra los ladrones y sus encubridores

El conflicto italo-abisinio

Los italianos bombardean una misión sanitaria

Addis Abeba.—El sábado fué bombardeada una misión de la Cruz Roja cerca de Makallé, resultando heridos cuatro enfermos.

Los italianos preparan proyectan un avance hacia Addis Abeba

Roma.—Italia está considerando las posibilidades de éxito de un avance hacia Addis Abeba, como el próximo objetivo fascista en Etiopía.

El general Graziani ha ordenado a los principales elementos de guerra se vayan acercando a lugares desde los cuales acaso se intente dicho avance hacia la capital etíope.

Esta noticia llega cuando en Europa vuelve a temerse que el conflicto colonial tome carácter europeo. Toda solución del conflicto por vía diplomática puede descartarse.

Han sido llamados a filas los reclutas de la quinta de los nacidos en 1915, destinados al servicio automovilista. Se incorporarán a primero de Febrero. Se cree que el adelanto

Prieto y Zugazagoitia candidatos por Bilbao

Bilbao.—Después de la votación efectuada por la Agrupación Socialista, han sido proclamados candidatos, por gran mayoría de votos, los señores don Indalecio Prieto y don Julián de Zugazagoitia.

En Badajoz está terminada la designación de candidatos

Badajoz.—Se celebró la Asamblea provincial de Izquierda Republicana, designándose los candidatos para la conjunción. Los designados son don Jesús de Miguel, médico; don Vicente Sol, y don Miguel Muñoz.

Por Unión Republicana ha sido designado candidato don Pedro Sánchez Márquez.

El Partido Socialista ha nombrado a doña Margarita Nelken, don Nicolás de Pablo, don Juan Simeón Vidarte, don Ricardo Zabalza, don José Sosa, don José Aliseda y don Manuel Navas, todos socialistas; acordándose eliminar a este último para sustituirle por un comunista, si así fuese necesario.

En Cáceres

Cáceres.—Izquierda Republicana ha designado como candidatos a don José Giral y don Luis Martínez Carvajal.

Candidatos de izquierda por Sevilla, provincia

Sevilla.—Se ha celebrado el Congreso provincial de Izquierda Republicana, convocado para tratar de las elecciones.

Por la circunscripción de la provincia fueron elegidos el notario sevillano, presidente del Consejo provincial don Manuel Pérez Jofre, y los abogados don Manuel Ramos Vallecillo y don Antonio Barroso del Castillo.

En Málaga será candidato el doctor Bolívar

Málaga.—El doctor Bolívar ha sido elegido para la capital por sus correligionarios.

Por Izquierda Republicana ha sido designado don Luis Velasco Damas. Puede darse por segura la elección del señor Fernández Balaños por los socialistas.

Barcia, candidato por Almería

Almería.—Se ha celebrado la anunciada asamblea de Izquierda Republicana para elegir los candidatos que han de representar a dicho partido en la candidatura de izquierdas.

Fueron designados don Augusto Barcia y don Juan Company Jiménez.

obedece a necesidades en el frente de Africa Oriental.

Un avión italiano capturado por los etíopes

Harrar.—Dos mecánicos armenios y uno egipcio han salido para la región desierta de Sasimodo, a fin de reparar sobre el terreno un gran avión trimotor de bombardeo, que aterrizó forzosamente en aquellos parajes y sólo presenta pequeñas averías.

Durante las últimas 48 horas, numerosos aviones italianos han sobrevolado aquella zona tratando de localizar el aparato para destruirlo por medio de bombas, e impedir que los etíopes lo utilicen, pero el trimotor se halla cuidadosamente ocultado. El aparato va provisto de dos modernas ametralladoras y lleva en su cabina numerosas bombas.

Oficialmente se confirma que han sido hechos prisioneros dos oficiales blancos que tripulaban el avión y tres alumnos aviadores indígenas. A los cinco prisioneros se les da el mejor trato. Han manifestado que intentaron incendiar el avión apenas aterrizado, pero que en contados instantes se vieron rodeados de etíopes que los sacaron en vilo del trimotor y evitaron la destrucción de éste.

El general Nassibou se propone utilizar el trimotor contra los italianos dentro de breves días, tan pronto como haya sido reparado.

El éxito abisinio en en Tembien

Addis Abeba.—Parece que los etíopes se han apoderado de importantes posiciones fortificadas de los italianos.

Existe la impresión de que se trata de las tropas del ras Kassa, que operan en la región de Abbi Addi conjuntamente con varias unidades de la guardia imperial.

Se supone que el éxito comenzó cuando fué disuelta y perseguida una importante columna italiana.

Los etíopes continúan persiguiendo a los italianos, que huyen a la desbandada.

La noticia del éxito etíope ha sido acogida con vivísima satisfacción en los círculos palaciegos.

Por otra parte no se posee ninguna información sobre las operaciones del frente sur, admitiéndose de todas maneras que los italianos hayan podido instalarse en Neghelli.

¿Otra ambulancia de la Cruz Roja bombardeada?

Addis Abeba.—El Gobierno abisinio acaba de recibir una comunicación urgente del doctor austriaco que dirige una ambulancia de la Cruz Roja Etíope, en la región de Makallé, diciendo que los aviones italianos la han bombardeado.

El citado doctor protesta enérgicamente y encarga al representante de la Cruz Roja Internacional que telegrafe inmediatamente lo ocurrido a la sede de Ginebra de la benéfica institución.

Las noticias, que ha producido en Addis Abeba general indignación, no especifica los daños personales o materiales que el bombardeo haya podido causar en la ambulancia.

Agricultor: Antes de depositar tu voto, ten presente el precio y las condiciones en que has vendido el trigo, suponiendo que hayas podido venderlo, durante los dos últimos años, que han gobernado los agro-cedistas. No te creemos tan necio que tropieces dos veces en la misma piedra.